



Pressemitteilung 01.12.2025

Mit der Gründung der eco-val deutschland gAG entsteht in Südbaden eine neue, gemeinnützige Struktur, die die Weiterentwicklung von AgriMetrix (bisher: Regionalwert Leistungsrechnung) auf nationaler Ebene sicherstellt.

Die heute in Waldkirch gegründete eco-val deutschland gAG führt die seit über 15 Jahren in Freiburg entwickelte Regionalwert Leistungsrechnung in eine neue Phase. Die gemeinnützige Gesellschaft baut auf der Pionierarbeit von Christian Hiß und seinem Team auf, deren ganzheitlicher Ansatz, ökologische, soziale und regionalökonomische Leistungen landwirtschaftlicher Betriebe systematisch messbar zu machen, zunehmend internationale Bedeutung gewinnt.

Ein entscheidender Impuls für die jetzige Gründung war der Verkauf der ersten AgriMetrix-Landeslizenz in die Schweiz, der die Tür für eine eigenständige europäische Struktur öffnete. Die eco-val deutschland gAG verfügt bereits über Kapitalzusagen von in Summe 1 Million Euro und übernimmt nun die Verantwortung für die Weiterentwicklung und breite Verankerung der Methodik in Deutschland. „eco-val“ steht für die erweiterte Sicht von „ecologic/economic evaluation“ und betont, dass wirtschaftlicher Wert nur dann belastbar ermittelt werden kann, wenn ökologische und soziale Leistungen mitberücksichtigt werden.

Der Aufsichtsrat hat Peter Jürges für das Rumpfgeschäftsjahr ab sofort in den Vorstand berufen, Kris Kraewinkels zusätzlich ab 01.01.2026. Die neue Organisation schafft die Grundlage für Transparenz in der Landwirtschaft, stärkt regionale Versorgungssysteme und ermöglicht gemeinwohlorientierte Finanzierungsmodelle.

Die erste öffentliche Vorstellung der eco-val deutschland gAG findet am 4. Dezember beim innovate! Zukunftsdialog in Osnabrück statt.

Kontakt:
eco-val deutschland gAG
Gutenbergstrasse 4
79183 Waldkirch
E-Mail: kontakt@eco-val.com